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Aos 24 dias do mês de Junho de 2021, as 09hs, reuniram-se 7 

extraordinariamente os membros  do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 8 

Rios Jequitaí, Pacuí e trecho do São Francisco, por meio de vídeo 9 

conferência utilizando a plataforma Google Meet (Link 10 

https://meet.jit.si/TallEarningsShareEssentially com a presença dos seguintes 11 

conselheiros entre titulares e suplentes:   Wesley França Mota do Instituto 12 

Mineiro de Gestão das águas – IGAM; William Cesar Ireno da Polícia Civil 13 

do Estado de Minas Gerais - PCMG, Ricardo Alves Frões Empresa de 14 

Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais -15 

EMATER;Maria Shirley Amorim Silva - Prefeitura Municipal de Bocaiúva; 16 

Adelson Toledo de Almeida da Associação dos Municípios do Médio São 17 

Francisco Pirapora/MG–AMMESF, Edvaldo Campos Matos - RIMA 18 

INDUSTRIAL S/A. José Valter Alves- Associação dos Engenheiros 19 

Agrônomos do Norte de Minas, Claúdia Beatriz O. A. Versiani da Secretaria de 20 
Meio Ambiente e Desenvolvimento –SEMAD; João Denílson de Oliveira Santos da 21 
Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais  – 22 
EMATER; Adaílson de Oliveira Santos da Secretaria  Estadual de Saúde – SES; 23 
Mara Aparecida dos Santos da Secretária Estadual de Saúde – SES; Margarete 24 
Suely Caíres Instituto Estadual de Floresta – IEF; José Maurício Melo – Prefeitura 25 
Municipal de Coração de Jesus; Adão Augusto Soares – Prefeitura Municipal de 26 
Claros poções; Laila Tupinambá Mota da Federação das Indústrias do estado de 27 
Minas Gerais – FIEMG; Lucélio de Melo Marinho do Serviço Autônomo de Água e 28 
Esgoto de Buritizeiro – SAAE/Buritizeiro; Silvano Ferreira – Companhia dos 29 
Desenvolvimentos dos Vales do São Francisco e do Parnaíba - CODEVASF; 30 
Rúbia Santos Fonseca – Universidade Federal de Minas Gerais/Instituto de 31 
Ciências Agrárias; Eduardo Luiz Rigotto – Associação Brasileira de Engenharia 32 
Sanitária e Ambiental – ABES, participaram também os servidores do Instituto 33 

Mineiro de Gestão das Águas – IGAM: Robson Rodrigues Santos e 34 

Leonardo Calil. Ponto Pauta 1- Abertura da sessão e verificação de quórum: 35 

O Sr. Presidente José Valter Alves da Associação dos Engenheiros 36 

agrônomos do Norte de Minas iniciou a reunião.Cumprimentou e 37 

agradeceu a presença de todos e procedeu a chamada para a conferência 38 

de Quórum. Ponto Pauta 2 -. Leitura e aprovação da Ata da Reunião 39 

Plenária Extraordinária do dia 22 de dezembro de 2020: O Sr. presidente 40 

informou que a minuta da ata da reunião anterior, de 22/12/2020 foi 41 

enviada antecipadamente para todos os conselheiros para leitura e 42 

apreciação, perguntou se todos estavam de acordo com a redação e se 43 

havia algo a acrescentar ou alterar. Todos concordaram com a redação e a 44 

ata foi aprovada. Ponto Pauta 3 - Informe sobre o cronograma da 45 



Implementação da Cobrança pelo uso de recursos hídricos/IGAM: O 46 

presidente passou a palavra para o servidor do IGAM-GECBH, Robson 47 

Rodrigues dos Santos que informou rapidamente sobre o cronograma de 48 

Implementação da cobrança pelo uso da água. Confirmou sobre o Decreto 49 

Estadual nº 48160/2021 que determina as diretrizes de metodologia e 50 

valores de cobrança em todo o Estado de Minas Gerais, avisou o 51 

calendário de previsão para a Comissão fazer a implementação das 52 

cobranças se o mesmo não conseguir dentro desses 2 anos, o Estado irá 53 

cobrar automaticamente. A data de início será agosto/2021 e previsão de 54 

conclusão em abril/2022. Robson falou ainda sobre a Integração entre as 55 

Bacias Hidrográficas, confirmou que já existem 12 Bacias que recebem o 56 

Recurso da Cobrança de uso das águas. Avisou que as Câmaras Técnicas 57 

terão cursos de capacitação para os Conselheiros. Encerrados os Informes 58 

gerais de Robson. Ponto Pauta 4 - Informes sobre a contenção do Rio 59 

Formoso: Informes sobre o Rio Formoso no município de Buritizeiro, onde 60 

está ocorrendo conflitos pelo uso da água. O IGAM solicitou 61 

acompanhamento do CBHSF6 e o presidente pediu ao Sr. Adelson Toledo 62 

informações.O Sr. Adelson avisou que vão fazer divulgação do processo do 63 

Rio Formoso e que os usuários das águas terão até 30 de julho para 64 

manifestação junto ao IGAM. Ponto Pauta 5 - Informe sobre a Barragem do 65 

Caatinga: Seguiu-se a reunião com o Informe sobre a Barragem do 66 

Caatinga, no qual o Sr. Edvaldo Campos – RIMA, relatou que está 67 

habilitado junto ao Ministério Público na audiência que será dia 28 de julho 68 

de 2021 e convidou Conselheiros para participarem dessa audiência. A 69 

Conselheira Sra. Sirléia Márcia de Oliveira Drumont – Movimento Ecológico 70 

São Francisco de Assis irá participar da audiência no dia 28 de julho.  71 
Ponto Pauta 6 - Recomposição da Câmara Técnica de Outorga e 72 

Cobrança – CTOC: O presidente com a ajuda da Plenária fez a 73 

recomposição ficando a mesma assim instituída: PODER PÚBLICO 74 

ESTADUAL: Adaílson de Oliveira Santos – SES; Erika Soares Batista – 75 

IGAM. PODER PÚBLICO MUNICIPAL: Adão Augusto Soares Lima – 76 

Prefeitura Municipal de Claros dos Poções; Adelson Toledo de Almeida – 77 

AMESF. USUÁRIOS: Laila Tupinambás Mota – FIEMG; Monica Maria 78 

Ladeia – Copasa; Edvaldo Campos – RIMA. SOCIEDADE CIVIL: José 79 

Valter Alves – Associação dos Engenheiros Agrônomos do Norte de Minas; 80 

Sirléia Márcia de Oliveira Drumont – Movimento Ecológico São Francisco 81 

de Assis. O presidente informou, conforme orientação  do Robson 82 

Rodrigues Santos – IGAM que vão fazer a Deliberação Ad Referendum 83 

dessa Câmara. Ponto Pauta 7 - Deliberação de criação da Comissão 84 

Eleitoral para acompanhamento do Processo Eleitoral 2022/2026, conforme 85 

proposta anexa, com apresentação dos indicados para representar cada 86 

segmento : Discorre-se sobre a Deliberação de criação da Comissão 87 

Eleitoral 2022/2026, o presidente explicou que será  composta por: PODER 88 

PÚBLICO ESTADUAL: Instituição: Policia Civil de Mina Gerais Nome: 89 

William Cesar Ireno. PODER PÚBLICO MUNICIPAL: Instituição: Prefeitura 90 

Municipal de Claros dos Poções, Nome: Adão Augusto Soares Lima. 91 

USUÁRIOS: Instituição: Serviço Autônomo de Água e Esgoto – 92 

SAAE/Buritizeiro. Nome: Lucélio de Melo Marinho. SOCIEDADE CIVIL: 93 

Instituição: Movimento Ecológico São Francisco de Assis Nome: Sirléia 94 

Márcia de Oliveira Drumont. Essa Deliberação foi aprovada voto a voto 95 



17/18 dos presentes. Ponto Pauta 8 - Apreciação e aprovação da 96 

Deliberação Ad Referendum n° 01/2021, que aprovou o Relatório de 97 

Atividades de 2020 e o Plano de Ação de 2021do Comitê no âmbito do 98 

Programa Nacional de Fortalecimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas - 99 

Procomitês: O presidente colocou em discussão os termos da Deliberação 100 

e não houve nenhuma manifestação. O Sr. Leandro Calil fez a chamada 101 

voto a voto 17/18 dos presentes e foi aprovada a Deliberação Ad 102 
referendum Nº 01/2021. Ponto Pauta 9 -  Assuntos Gerais: O Sr. 103 

presidente falou sobre o trabalho que estão fazendo no ZAP (Zoneamento 104 

Ambiental Produtivo) da Bacia do Rio Guavinipan. Conforme explicou o Sr. 105 

Presidente trata-se de uma metodologia, na qual se faz o diagnóstico da 106 

bacia para se trabalhar na mesma. O Sr. Silvano Ferreira – CODEVASF 107 

relatou sobre as ações que estão sendo realizadas para a revitalização no 108 

Rio Pacuí e do Córrego do Jatobá e de resgate do Lago do Tiririca. O Sr. 109 

Adaílson questionou sobre a captação das águas do Rio Pacuí, e o Sr. 110 

Eduardo Rigotto da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 111 

Ambiental - ABES, informou que o Rio Pacuí está acima das expectativas 112 

esperadas por causa da crise hídrica do país e que estão muitos 113 

satisfeitos. Ponto Pauta 10 - Encerramento: O Presidente, Sr. José Valter 114 

Alves, agradeceu o apoio da GECBH, agradeceu a presença dos 115 

Conselheiros presentes e encerrou a reunião. Esta Ata depois de lida e 116 

aprovada será assinada por quem de direito. 117 

 118 
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                                    120 
 121 

       José Valter Alves            Laila Tupinambá Mota 122 

            Presidente.                   Secretária 123 

 124 

Ata aprovada por unanimidade em Reunião Plenária Extraordinária do dia               125 

24/11/2021. 126 
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